

Atacama, Copiapo, 26-VII-1982 p. 3 707094

UN LIBRO ATACAMEÑO

"Por las Riberas del Huasco"

Por: ORIEL ALVAREZ GOMEZ

Recientemente ha sido publicado un libro del que es autor el conocido vecino atacameño Francisco Ríos Certés, que ha titulado "Por las Riberas del Huasco".

Complace profundamente y resulta grato comentar, aún cuando sea someramente, la aparición de obras de carácter histórico regional. Estamos plenamente conscientes de la imperiosa necesidad de difundir valores aleccionadores, de recordar acontecimientos de nuestro rico y apasionante pasado nortino.

Tal vez repitamos una frase maulida, pero a nuestro juicio vigente, cuando afirmamos: en la medida que las generaciones presentes y futuras mejor conozcan, se empapen e inspiren en la epopeya del hombre nortino, de gloriosas gestas en el pasado, se acrecentará el amor al territorio, y por ende, el compromiso con su destino será mayor y permanente.

Esta interesante obra de crónica, de ordenada secuencia cronológica, cuyo autor en su prólogo dice: "Entrego con modestia y humildad", pero escrita con cariño y gratitud a nuestra "patria chica", como llamamos a nuestros lares de origen.

En el libro "Por las Riberas del Huasco", se revela su autor como acucioso y documentado investigador de nuestra historia regional, en él aporta interesantes documentos y material gráfico de indudable valor. En sus capítulos desfilan las autoridades administrativas, religiosas, el rico pasado nortino, la gestión y

esforzada sobrevivencia de la agricultura del valle. También consigna una nutrita galería de personajes de relevante trayectoria, algunos originarios o vinculados por su quehacer y residencia al Huasco. En ella, observamos, se omiten al historiador Juan Ramos Alvarez; al poeta, músico y educador Benigno Avilés Anslet; el primero desaparecido y el segundo, afortunadamente para nuestra cultura, en plena e incansable producción creativa.

Pedriamos imaginarnos a don Pancho Ríos, situado en su atalaya de su mansión patronal de Altozano Norte, pacientemente observando y registrando en su blíster, el a veces cansino o agitado devenir de los acontecimientos de ese Valle para escribir la parte final de su obra. Pero quienes lo conocemos, sabemos, en gran medida, más que un testigo, ha sido un activo protagonista e impulsor de los hechos, que aménamente relata y que forman la urdimbre de su obra. Este testimonio vivencial avala aún más el valor de este interesante trabajo.

Estamos ciertos que "Por las Riberas del Huasco", como lo han sido las "Historias del Huasco", del Dr. Luis Joaquín Morales y posteriormente, la dt Juan Ramos; "Dimensión Espiritual de una Provincia", de Benigno Avilés y otros, también será un texto de consulta para investigadores y estudiantes de la realidad atacameña, parte importante del contexto histórico nacional.

Por las riberas del Huasco [artículo] Oriel Alvarez Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez Gomez, Oriel, 1923-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Por las riberas del Huasco [artículo] Oriel Alvarez Gómez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)